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ACTA SESIÓN Nº02.- 

 

 

 

SESION EXTRAORDINARIA Nº02/2019 

 

 

 

En Osorno, a 09   de Octubre  de 2019, en la Sala de Sesiones de la Ilustre 

Municipalidad de Osorno, siendo las 19.07  hrs., y en cumplimiento a lo 

preceptuado en el artículo 94 del texto refundido de la Ley Nº18.695.-, 

Orgánica Constitucional de Municipalidades, se lleva a efecto la sesión 

Extraordinaria Nº02 del CONSEJO DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD 

CIVIL de esta comuna, presidida por la Vicepresidenta, señora Eliana 

Catrilef Millaquipay, y los señores Consejeros electos, para analizar la 

siguiente tabla : 

 

 

1. Someter a consideración el Acta Sesión Extraordinaria N°01 del 22 de 

Mayo  de 2019. 

2. ORD.N°1566 DEL 03.04.2019.  DIDECO.  MAT.: Solicita aprobación de 

informes de Proyectos presentados al FONDEP  (Fondos de Deportes) , y 

FONDAM (Fondos del Adulto Mayor), año 2019. 

 

En seguida, y tal como dispone la ley en el funcionamiento de este 

Organismo, la señora Vicepresidenta,  abre la sesión en nombre de Dios y 

de la Patria. 

 

 
SEÑORA  SECRETARIA COSOCI (S): “Una moción de Reglamento, veo que  

algunos Titulares no están, o no firmaron, en consecuencia, tendrían que 

entrar a ser suplidos.  

 

 

CONSEJEROS TITULARES AUSENTES CONSEJEROS SUPLENTES  

 

JUVENAL ZUÑIGA HERNANDEZ NOEMI NEGRON SOTO 

CARMEN LAZO GOMEZ  PAOLA KLESSE VASQUEZ  

GUSTAVO RAIL CARRASCO LIDIA LARA VERGARA  

MARGARITA ADRIAZOLA CARCAMO  LUIS TORRES IBARRA 

ANA LUISA SEPULVEDA YAÑEZ JOSE MILANCA MILANCA 

  

 

     No asistieron los Consejeros Titulares:  Mirian 

Canio Fuentes, Yasna Riquelme Gutiérrez, Ana Vargas Paillahueque, Pablo 

Martínez González, Luis Ismael Rivera Narvaez, Olga Barrios Belanger,   no 

estando  presentes sus Consejeros Suplentes.  

 

 

    1º) La  señora Vicepresidenta  pasa al punto 1º de 

la Tabla. Someter a consideración el Acta de la Sesión Extraordinaria N°01 

del COSOCI, de fecha 22 de Mayo de 2019. 
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Sin observaciones, la señora Vicepresidenta  somete a consideración de los 

señores Consejeros, aprobar el Acta de la Sesión Extraordinaria N°01 del 

COSOCI de fecha 22 de Mayo  de 2019. 

 

 

Se aprueba la moción por la unanimidad de los señores Consejeros 

asistentes.  

 

 

ACUERDO Nº02.- 

 

 

    2º)  La señora Vicepresidenta pasa al punto 2° de la 

Tabla.   ORD.N°1566 DEL 03.04.2019.  DIDECO.  MAT.: Solicita aprobación 

de informes de Proyectos presentados al FONDEP  (Fondos de Deportes) , y 

FONDAM (Fondos del Adulto Mayor), año 2019. 

 

Se da lectura al «ORD.N°1566, DEL 03.10.2019.  DIDECO.  ANT.: NO HAY. 

MAT.: SOLICITA LLAMAR A SESION EXTRAORDINARIA COSOCI PARA 

APROBACION DE INFORMES FONDEP Y FONDAM AÑO 2019. DE: CLAUDIO 

DONOSO TORRES, DIRECTOR DIDECO. A: SR. JAIME BERTIN VALENZUELA, 

ALCALDE DE OSORNO. 

 

Junto con saludarle y por intermedio del presente me permito solicitar a 

Ud., llamar a Sesión Extraordinaria del COSOCI para el día 09 de octubre de 

2019, a las 19.00 horas.  Lo anterior, para la aprobación de informes de 

Proyectos Admisibles FONDEP y FONDAM 2019, además solicita a ud., V°B° 

para ser incorporado en la tabla de Concejo Municipal el día martes 15 de 

octubre del 2019, salvo su mejor parecer. 

 

Se adjuntan nominas e informe jurídico de proyectos. 

 

Sin otro particular, le saluda atentamente, CLAUDIO DONOSO TORRES, 

DIRECTOR DESARROLLO COMUNITARIO.» 

 

 

VICEPRESIDENTA ELIANA CATRILEF:  “Quién va a presentar el FONDEP, ¿don 

Fernando Romero?, perfecto.” 

 

 

Pasa a la mesa del Cosoci el señor Fernando Romero Bahamonde, Jefe del 

Departamento de Deportes y Recreación. 

 

 

SEÑOR ROMERO: “Buenas tardes.  Primero, agradecer a ustedes, por estar 

presentes hoy día, para poder aprobar estos importantes proyectos, que 

son los Fondos del Deporte; la primera hoja que tienen, es un resumen de 

los proyectos que fueron presentados, por ejemplo,  en el punto N°1, dice: 

«Proyectos ingresados: 181 proyectos.  Proyectos Admisibles: 130», eso 

significa que son proyectos que estaban cumpliendo con todas las 

normativas, y estaban dentro de las Bases, financiables; y el N°3 «Proyectos 
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No Admisibles: 51, fuera de Base»  Los ítem de postulación, por ejemplo, el 

N°1, dice «Implementación Deportiva: 62 proyectos admisibles, con un total 

de $17.700.000.-», y así sucesivamente: 
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     El total de todos estos fondos, que se están dando 

a conocer, es de $50.000.000.-; este año, 2019, el monto disponible que 

hay en la Cuenta para los FONDEP, es de $50.000.000.- también, subió 

$4.000.000.- con respecto al año pasado.  Este es el resumen de los 

FONDEP, que en este caso serían 130 proyectos financiables, que cumplen 

con todos los requisitos, en los distintos Ítems que repasamos recién.” 

 

VICEPRESIDENTA ELIANA CATRILEF: “¿Quedaron algunas Organizaciones 

afuera?”. 

 

SEÑOR ROMERO: “Sí, en lo que es FONDEP siempre tenemos 

Organizaciones que quedan fuera, por qué,   por ejemplo, postularon 181 

proyectos, de esos 181, 51 proyectos no cumplen con las Bases, por lo 

tanto, no quedan dentro de los Admisibles; y 130 son los que están 

Admisibles o Financiables.” 

 

CONSEJERA PAOLA KLESSE: “Una consulta, de los proyectos que quedaron 

fuera, ¿se les da algún plazo para que puedan reintegrarse?, para darles la 

posibilidad de otro plazo, de que junten todos sus antecedentes y puedan 

postular de nuevo.” 

 

SEÑOR ROMERO: “No, lo que pasa es que hay un Reglamento y hay unas 

Bases, cuando ellos postulan, tienen que cumplir con todos esos requisitos, 

y una vez que cierra el plazo no podemos solicitar ningún documento.” 

 

CONSEJERA PAOLA KLESSE: “Pero, antes que cierre el plazo.” 

 

SEÑOR ROMERO: “Sí, por supuesto, antes de que cierre el plazo van a mi 

oficina, me consultan, incluso, revisamos el proyecto y ahí sí se puede, 

pero, una vez que se cierra el plazo, ahí no pueden adjuntar ningún 

documento.” 

 

CONSEJERA VERONICA GODOY: “Dice monto solicitado y monto sugerido, 

cuál es el que se entrega, finalmente.” 

 

SEÑOR ROMERO: “El monto sugerido, porque  los proyectos los evaluamos 

con puntaje, entonces, dependiendo de este puntaje nosotros sugerimos el 

monto que se le puede otorgar, y en este caso, hay algunos que dice 

«monto solicitado, que es lo que están pidiendo, $300.000.-, por ejemplo, 

y sugerimos $300.000.- porque cumple con todos los puntos», hay algunos 

que no, porque dice: «monto solicitado $300.000.- y monto sugerido 

$250.000.-», porque tiene menos puntaje, esa es la explicación.” 

 

CONSEJERO ENRIQUE PAMPALONI: “Buenas tardes.  Una consulta, quedaron 

130 proyectos admisibles, y 51 no cumplieron, quedaron fuera de Bases, 

pero, qué hubiera pasado si esos 51 proyectos cumplen con las Bases, 

¿significa que al resto se le baja el monto?.” 

 

SEÑOR ROMERO: “Sí, mientras más proyectos hay menos monto, porque 

tenemos un presupuesto asignado de $50.000.000.-” 
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CONSEJERO JUAN REYES: “Tengo entendido que una de las situaciones más 

complejas que existen, relacionado con los que están fuera de Bases, es 

por los papeles administrativos, ¿es así?.” 

 

SEÑOR ROMERO: “Sí, lo que pasa es que el Municipio se encarga, en este 

caso, nuestro Departamento, de recaudar la mayor cantidad de papeles y 

de documentos internos, nosotros les pedimos a ellos, solamente, un 

certificado, qué pasa, que cuando presentan los proyectos tenemos que ver 

las cotizaciones, si cumplen con la publicidad y la difusión, y con todo lo 

que se exige en las Bases, entonces, ahí se va haciendo el descarte, no 

solamente por los documentos internos, sino que también por los 

documentos que ellos presentan.  Muchas veces, además, hay instituciones 

que no han hecho rendición de sus aportes anteriores; publicamos los 

resultados, una vez que se ha aprobado acá y por el Concejo Municipal, y la 

mayoría de los dirigentes después se acercan a mi oficina a preguntarme 

por qué no quedaron, y ahí les explicamos porque les faltó tal documento, 

porque hay un informe jurídico que nos respalda.” 

 

CONSEJERO JUAN REYES: “Como han sido muchas las Organizaciones que 

quedaron fuera de estos proyectos, existirá la posibilidad de que como 

Cosoci solicitemos al señor Alcalde, que para el próximo año se aumente el 

monto a asignar, el monto de los $50.000.000.-” 

 

SEÑOR ROMERO: “El año pasado ya se aumentó, de hecho se ha ido 

aumentando todos los años, entonces, este año el monto disponible es de 

$50.000.000.-, vamos a ver cómo está el presupuesto para el próximo año, 

pero, sí, obviamente, ustedes lo pueden solicitar al señor Alcalde.” 

 

 

Seguidamente, la señora Vicepresidenta somete a consideración del Cosoci 

la moción de aprobar propuesta y evaluacion de los Proyectos presentados 

al FONDEP (Fondo de Deportes), para el año 2019: 130 proyectos 

admisibles, conforme a los siguientes ítem Deportivos: 

 

IMPLEMENTACION DEPORTIVA: 
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DESARROLLO DEPORTIVO:  
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EQUIPAMIENTO DE SEDE: 

 

 

 

 

OBRAS MENORES: 
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Lo  anterior, según lo solicitado en el Ordinario  Nº1566 de la Dirección de 

Desarrollo Comunitario, de fecha 03 de Octubre de 2019; Ordinario N°1454 

de la Comisión Técnica-FONDEP, de fecha 12 de septiembre de 2019; y 

Ordinario N°53-R, de Asesoría Jurídica, de fecha 09 de Agosto de 2019;  y 

antecedentes adjuntos.   

 
Se aprobó la moción por la Unanimidad  de las señoras Consejeras y 

señores Consejeros asistentes.   

 

ACUERDO Nº03.- 

 

 

SEÑOR ROMERO: “Muchas gracias por su atención, por estar acá hoy día, y 

aprobar estos proyectos.” 

 

VICEPRESIDENTA ELIANA CATRILEF: “También le vamos a solicitar al señor 

Alcalde que vea la posibilidad de aumentar el monto del presupuesto para 

el próximo año, ojala en unos $5.000.000.- más.   Bueno, ahora pasamos 

al FONDAM.” 

 

 

Se integra a la mesa del Cosoci la señorita Gricel Vargas, Encargada Oficina 

del Adulto Mayor. 
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SEÑORITA VARGAS: “Buenas tardes a todos y a todas, mi nombre es Gricel 

Vargas, soy la Encargada de la Oficina Municipal del Adulto Mayor, y es un 

placer estar aquí con ustedes.  Bueno, comentarles que el FONDAM, para el 

año 2019, tuvo un presupuesto de $50.000.000.-, se aumentó este año, 

porque anteriormente tuvimos $30.000.000.-, se aumentó en 20 millones; 

postularon 129 Organizaciones de Adultos Mayores, y 94 proyectos 

cumplieron con todos los requisitos que exige el Reglamento del FONDAM, 

35 proyectos quedaron inadmisibles, debido al no cumplimiento, y voy a 

hacer un resumen de por qué quedaron estos proyectos fuera: 24 

Organizaciones quedaron inadmisibles porque no cumplían con el ítem 

N°2: Criterios de evaluación, letra a), que corresponde al certificado de 

inscripción en el Registro Municipal de Entidades Receptoras de Fondos de 

la Municipalidad de Osorno.   07 Organizaciones quedaron inadmisibles 

porque no acreditaron que cuentan con espacio físico permanente para 

desarrollar el proyecto, y resguardar sus bienes, en el caso de que el 

proyecto contemple la compra de Bienes.  01 Organización que quedó 

inadmisible porque la institución solicitante, en la descripción del proyecto 

señala que su fin es la comercialización de productos, y ustedes saben que 

eso no corresponde, según las Bases.  Otra Organización no cumplió, 

porque la carta de compromiso de aportes propios a la Organización, o de 

otras instituciones, no lo adjuntó.    Y otra, también, que completó 

formularios de postulación de muchos años atrás, y ya estaba obsoleto.  

Entonces, quedaron 94 proyectos que cumplieron con todo lo que exige el 

Reglamento del FONDAM.    

 

    Bueno, nosotros, a diferencia del FONDEP, 

trabajamos con 5 ítem, pero, con un mismo valor,   son $300.000.- a los 

que pueden acceder, ya sea a la implementación de las Organizaciones, en 

talleres culturales, a Talleres físico-deportivo e implementación deportiva, 

Equipamiento comunitario, Educativos u otros, Recreación y 

esparcimiento.” 

 

CONSEJERO JUAN REYES: “Quiero agradecer, por intermedio de don Hipólito 

Vásquez, a las Organizaciones del Adulto Mayor, realmente es 

extraordinario el interés que tienen ellos de participar y de querer mejorar 

su calidad de vida, a la edad que tienen; así es que mis felicitaciones al 

Adulto Mayor, porque para ellos son esos $50.000.000.-” 

 

CONSEJERO HIPOLITO VASQUEZ: “Quiero agradecer lo expresado por el 

colega Juan Reyes, pero, debo manifestar que nosotros, como Liga, 

tenemos, aproximadamente, 400 adultos mayores, que nos reunimos una 

vez al mes y hacemos actividades unas 9 veces al año, donde tenemos una 

cobertura media de 200 o 250 adultos mayores, en actividades sociales, 

como Mateadas, Adultos Mayores cantan Rancheras, Despidiendo el mes de 

los Gatos, y ahora en septiembre haremos una actividad regional, que va a 

congregar a más de 600 adultos mayores, y que se realizará en el Parque 

IV Centenario; después tendremos los 4° Juegos Deportivos.  Ahora, 

nosotros no ocupamos dinero, nuestras fiestas son “malones”, cada uno 

lleva su donación para compartir, la Municipalidad nos facilita las 

instalaciones,  entonces, con muy poco hacemos mucho.  Somos la única 

Liga Deportiva en Chile y es un ejemplo, los “malones” y los Juegos 
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Recreativos nuestros ya en la Décima Región lo están replicando, tenemos 

apoyo de la Oficina del Adulto Mayor, la Municipalidad y del Concejo.” 

 

CONSEJERO CARLOS OJEDA: “Represento al Club Turismo Las Canoas del 

Adulto Mayor, y quiero solicitar que para el próximo año se aumente el 

aporte, porque llevamos varios años con $300.000.-, entonces, solicitar al 

Alcalde que nos aumente el monto, por favor.” 

 

SEÑORITA VARGAS: “En relación a su consulta, le informo que para el 

próximo año  se va a modificar el Reglamento, en donde vamos a aumentar 

el valor por los ítem que les mencioné, porque por año siempre postulan la 

misma cantidad de Organizaciones, entonces, la idea es aumentar el valor, 

para así cubrir mayor necesidad.” 

 

CONSEJERA MONICA NEGRON: “Bueno, todos sabemos que en Osorno hay 

una Mesa del Adulto Mayor, la cual está formada por 4 Organizaciones, 

donde está la UCAM, la LIDRAM, CARITAS, y la Coordinadora Evangélica,  y 

entre todas formamos las 100 Organizaciones que hay, y quiero hacer una 

consulta, este año el FONDAM entregaba $50.000.000.-, y estoy un poco 

sentida con este asunto, porque en realidad, nosotros, como CARITAS, 

apoyamos bastante, como dirigentes, a las Organizaciones, y pasó algo, 

que cuando todas las Organizaciones comienzan a renovar sus directivas, y 

es el caso puntual nuestros, donde hay dos grupos que postularon y que 

fueron inadmisibles porque, dice: «no presentó formulario», y de repente 

piden tantas cosas, llevo muchísimos años en esto, y entre los formularios 

que piden, los encontré muy iguales; entonces, postulé al SENAMA, al 6%, y 

lo hacemos nosotros, yo tengo experiencia, pero, hay mucha gente que 

apenas sabe leer, pero que son admirables como reúnen sus documentos y 

los presentan, nosotros postulamos al 6% y ganamos los proyectos, y en la 

Municipalidad, hay dos formularios que son municipales, y que 

internamente los iban a pedir, entonces, piden tantos papeles, y si nos 

dicen que dos formularios no los pidamos, de qué estamos hablando.  

Ahora, hay varias Organizaciones que están todas por el mismo artículo, y 

no sé si van a permitir, como el año pasado, que podamos, las 

Organizaciones que no salieron favorecidas, que pudieran postular a una 

asignación directa, o a un Fondo directo, no sé.” 

 

SEÑORITA VARGAS: “Efectivamente, contarles que nos quedó un saldo a 

favor, de $21.652.741.-, y el señor  Alcalde dispuso que ese dinero se 

aumente los aportes y subvenciones para las Organizaciones que no hayan 

quedado.” 

 

VICEPRESIDENTA ELIANA CATRILEF: “Que buena noticia, muchas gracias al 

señor Alcalde, porque realmente,  es difícil para los adultos mayores andar 

buscando papeles, certificados, firmas, en reuniones, para reunir toda la 

documentación que acá se solicita para postular al FONDAM, a lo mejor,  a 

futuro, sería bueno considerar que a los adultos mayores no se les pida 

tanta documentación, y facilitarles un poco este trámite.” 

 

CONSEJERO HIPOLITO VASQUEZ: “Contar que en Osorno tenemos 180 

Clubes de Adultos Mayor, en comparación a otras comunas tenemos un 
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formación de clubes tremenda.  Nosotros contamos con clubes 

productivos, a qué llamamos clubes productivos, a los que hacen gimnasia, 

los que tienen talleres laborales, de pintura, huertos urbanos, de literatura 

y de baile, hemos conversado el tema, porque cuando se construyó el 

edificio del Adulto Mayor fue cuando funcionaban 14 o 15 clubes, en las 

reuniones mensuales queda mucha gente afuera, o sea, el local se hizo 

chico; muchos clubes desarrollan sus talleres en las sedes de Juntas de 

Vecinos, y cuando hay problemas con el Presidente, hasta les cobran por 

usar la sala, que es comunitaria.  Entonces, necesitamos un espacio con 

mayor espacio.” 

 

SEÑORITA VARGAS: “Ahora viene el proceso de que pase por Concejo, que 

será en la sesión del martes 15 de octubre, una vez aprobado por el 

Concejo, se comienza con el próximo tramite.” 

 

VICEPRESIDENTA ELIANA CATRILEF: “Una vez entregados estos cheques, las 

Organizaciones que no quedaron admisibles pueden postular a los Fondos 

que sobraron.” 

 

SEÑORITA VARGAS: “Una vez aprobado por Concejo, porque después viene 

el proceso de pedir una modificación presupuestaria, y las Organizaciones 

deben ingresar sus solicitudes.” 

 

 

Seguidamente, la señora Vicepresidenta  somete a consideración del Cosoci 

Aprobar propuesta y evaluación de los  Proyectos presentados al FONDAM 

(Fondo del Adulto Mayor),  para el  año 2019: 94 proyectos admisibles, 

según informe anexo: 
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Lo  anterior, según lo solicitado en el Ordinario  Nº1566 de la Dirección de 

Desarrollo Comunitario, de fecha 03 de Octubre de 2019; Ordinario N°1455 

de la Comisión Técnica-FONDAM, de fecha 12 de septiembre de 2019; y 

Ordinario N°42-V, de Asesoría Jurídica, de fecha 10 de Septiembre de 2019;  

y antecedentes adjuntos.   

 

Se aprobó la moción por la Unanimidad  de las señoras Consejeras y 

señores Consejeros asistentes.   

 

ACUERDO Nº05.- 

 

   

CONSEJERO ROBERTO ORREGO: “Se debería solicitar al señor Alcalde, con 

un acuerdo de este Cosoci, lo que se conversó hace rato, de dar mayores 

facilidades a los adultos mayores a la hora de postular a estos Fondos.” 

 

 

Seguidamente, la señora Vicepresidenta somete a consideración del Cosoci, 

la moción de solicitar al señor Alcalde la factibilidad de que en los 

próximos Llamados a postulación a Proyectos FONDAM, se otorgue mayor 

facilidad en la presentación de documentos, certificados y formularios a los 

adultos mayores, a fin de que se les facilite el trámite para presentar sus 

proyectos. 

 

Se aprueba la moción por la unanimidad de los Asistentes. 

 

ACUERDO N°06.- 

 

 

CONSEJERO JUAN REYES: “Llevo como 20 años en esto, el instructivo lo he 

leído 100 veces, y quiero explicar, a usted, como Vicepresidenta, a don 

Hipólito Vasquez, que tengan una mesa de trabajo con personas que 

conozcan el tema, que revisen los proyectos antes de presentarlos; todos 

los formularios que nos entregan traen las instrucciones, entonces, las 

instrucciones son para leerlas, el alto de papeles no es tanto, y debería 

haber una oficina, dentro de su Sección, en la que se puedan revisar los 

proyectos, porque lo primero que hay que hacer es revisar la parte 

administrativa, certificados, tesorería, rendición.  Lo otro que hay que 

hacer es regularizar la información para que sea derivada al Registro Civil, 

porque desde el próximo año los certificados no se van a dar acá en la 

Municipalidad, habrá que solicitarlo en el Registro Civil.” 

 

VICEPRESIDENTA ELIANA CATRILEF: “Hay que reconocer y agradecer a la 

Oficina del Adulto Mayor, porque su Encargada, la Secretaria y los jóvenes 

que hacen Práctica Profesional ayudan a los adultos mayores a hacer sus 

proyectos, me consta, lo he visto; y hay que ver que a veces somos un poco 

porfiados y no dejamos que nos revisen nuestro proyecto, pero, sí, ayuda 

de la Oficina del Adulto Mayor, existe, distinto es en el tema del SENAMA, 

donde no se presta ayuda, allá se entrega la carpeta y punto, si faltó algún 

documento, lamentablemente, faltó no más.” 
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SEÑORITA VARGAS: “Este año, también el Municipio, como una manera de 

agilizar y apoyar el proceso de los adultos mayores en las postulaciones, se 

tramitaron, internamente, documentos que nosotros mismos los 

solicitamos, a excepción del Certificado de Inscripción, porque en ese no 

tenemos incidencia, entonces, para que quede claro, este año sí se les 

apoyó, en la obtención de documentos, pero, obviamente, cada documento 

tiene una antigüedad, que ellos, solamente como Organización, tienen que 

solicitar.” 

 

CONSEJERO HIPOLITO VASQUEZ: “Quisiera hacer notar, a todos los 

dirigentes, el famoso proyecto Ley que firmó el Poder Legislativo, referente 

a la Personalidad Jurídica vigente, he conversado con una gran cantidad de 

dirigentes de la región, y todos me decían «esto es una barbaridad, cómo 

se les ocurre traspasar al Registro Civil esta situación, cuando las 

Municipalidades lo entregan de inmediato»; el trabajo enorme que tienen 

las ciudades grandes, como Osorno, donde hay 6.000 Organizaciones 

Sociales, y esas 6.000 Organizaciones deben ser traspasadas al Registro 

Civil, los van a presentar el 30, lo traspasan al Registro Civil, y el Registro 

Civil en 20 días más entrega el Certificado.  No he visto a ningún Diputado 

ni Senador, todavía,  para decirles la barbaridad que ellos hicieron, porque 

ellos no participan en ninguna Organización, y eso no es asunto del 

Gobierno, eso lo tomó el Poder Legislativo.” 

 

CONSEJERA JOVITA MALDONADO: “Referente a todo lo que aquí se ha 

dicho, en cuanto a la documentación que hay que tener para postular a los 

distintos proyectos de la Municipalidad, creo que la clave está en que 

nosotros, todos los años, en marzo, debemos hacer nuestra rendición de 

cuentas, mientras tengamos esa rendición de cuentas, qué hace la 

Municipalidad, la Municipalidad saca el certificado, pero, si la rendición de 

cuentas no está hecha, a más tardar el día 31, en la Oficina de Partes, es 

muy difícil que nos puedan ayudar en ese tema, ese es el principal 

documento que debemos tener, y en eso tenemos que ser responsables, 

tenemos que compartirlo en nuestras reuniones, y tenemos que hacerlo, la 

ley, muy claro lo dice «cada 31 de marzo, como lo hace el Municipio, que 

entrega su Cuenta Pública, nosotros, los dirigentes sociales, tenemos que 

entregar la Cuenta Pública a nuestros asociados», y ahí después tenemos 

todos nuestros documentos para entregarlos en la Municipalidad, y 

posteriormente, vamos a tener ese certificado, las veces que queramos, 

porque ya lo tenemos hecho.” 

 

CONSEJERO SERGIO MORA: “He escuchado con mucha atención, todas las 

opiniones que se han vertido, y me llamó la atención algo, la cultura que se 

reparte en Osorno, tiene alguna tuición propia, dado que se están 

refiriendo, exclusivamente, a los adultos mayores, porque cuando uno lee 

el Diario local, por ejemplo, se encuentra con un montón de noticias sobre 

poesía, literatura, y otras actividades, pero, no encuentro que haya salido 

nada referente a este tema, a lo mejor, no correspondía, y a qué viene esto, 

a que pertenezco al grupo Literario “Las Huellas de Neruda”, y cada vez 

somos menos, por qué motivo, porque el local, donde funciona la sede, 

está en el Centro Cultural, y hay que subir hasta el 4° piso, caminando, son 

189 peldaños, entonces, los “viejos” se han retirado, prácticamente, todos, 
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y eso no es dar impulso a la cultura, no sé si a través de este Consejo 

podemos pedir que nos cambien a una sala más abajo.” 

 

VICEPRESIDENTA ELIANA CATRILEF: “Esta es una reunión Extraordinaria, 

solamente para tratar los temas de Fondep y Fondam, ahora, lo que usted 

podría hacer es una carta formal, dirigida al Alcalde, con esa petición, e 

ingresarla por Oficina de Partes, o pedir una audiencia con el señor Alcalde, 

para hacerle saber esta situación.” 

  

 

    No habiendo más temas que tratar,  y finalmente, 

la  señora Vicepresidenta del COSOCI,   habiendo  verificado todos y cada 

uno de los actos que exige la Ley, declara cerrada la sesión a las 19.55  

hrs. 

 

 

     No asistieron los Consejeros Titulares: Mirian 

Canio Fuentes, Yasna Riquelme Gutiérrez, Ana Vargas Paillahueque, Pablo 

Martínez González, Luis Ismael Rivera Narvaez, Olga Barrios Belanger,   no 

estando  presentes sus Consejeros Suplentes.  

 

 

    Firman para la constancia de la presente acta, 

además de la señora Vicepresidenta y la señora Secretaria Municipal (s),  

como Ministro de Fe, los siguientes Consejeros electos:  

 
 

 

 

I.  ESTAMENTO DE ORGANIZACIONES TERRITORIALES 

 

 

A) CONSEJEROS TITULARES  

 

 

1.- JAIME GALINDO CORTES                        …………………….. 

2.- MARCELO CASAS WIEDERHOLD              …………………….. 

3.- JOVITA MALDONADO SOTO                   ……………………... 

 

 

 

 

     B) CONSEJEROS SUPLENTES 

 

1.-  NOEMI NEGRON SOTO                          ……………………. 

2.-  PAOLA KLESSE VASQUEZ                       ……………………. 
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II.  ESTAMENTO DE ORGANIZACIONES FUNCIONALES 

 

 

A) CONSEJEROS TITULARES  

 

 

1.- ROBERTO ORREGO CASTRO                     ……………………. 

2.- SERGIO MORA MORA                               ……………………. 

3.- HIPOLITO VASQUEZ TURRA                      …………………… 

4.- ANA MONICA NEGRON ROGEL                  …………………… 

 

 

 

B) CONSEJEROS SUPLENTES  

 

1.- LIDIA LARA VERGARA                               …………………… 

2.- LUIS TORRES IBARRA                                ……………………. 

3.- ALBERTINA MONSALVE VEGA                    ……………………. 

4.- CARLOS OJEDA ASCENCIO      ……………………. 

 

 

 

III. ESTAMENTO DE ORGANIZACIONES DE INTERÉS PÚBLICO 

 

A) CONSEJEROS TITULARES 

 

1.- JUAN REYES GUAJARDO                            …………………… 

 

2.- VERONICA GODOY LEIVA                          …………………… 

 

3.- FLORA COLIPAI PAFIAN                             …………………… 

 

 

B) CONSEJEROS SUPLENTES. 
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IV. ESTAMENTO DE ASOCIACIONES GREMIALES, ORGANIZACIONES 

SINDICALES Y DE  ACTIVIDADES RELEVANTES PARA EL DESARROLLO 

ECONOMICO, SOCIAL Y CULTURAL DE LA COMUNA 

 

 

 

- SUBESTAMENTO  SINDICATOS 

 

A) CONSEJEROS TITULARES 

 

 

 

 

B) CONSEJEROS SUPLENTES 

 

 

1.- JOSE MILANCA MILANCA                              ……………………… 

 

 

 

 

- SUBESTAMENTO ASOCIACIONES GREMIALES 

 

 

A) CONSEJEROS TITULARES 

 

 

1.- ENRIQUE PAMPALONI MORAGA               …………………….. 

 

 

 

B) CONSEJEROS SUPLENTES. 

 

 

 

 

- SUBESTAMENTO ACTIVIDADES RELEVANTES 

 

 

 

A) CONSEJEROS TITULARES. 

 

 

 

B) CONSEJEROS SUPLENTES. 
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ELIANA CATRILEF MILLAQUIPAY 

VICEPRESIDENTA  

 CONSEJO DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL OSORNO 
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YAZMIN PETROVICH ROSAS   

SECRETARIA MUNICIPAL (S)  

MINISTRO DE FE (S) 

                   


